



Juillet 2024 : avant les J.O. de Paris, les J.I. de la PGRO !

En 2014 se tenaient à Paris les Rencontres Internationales de PGRO qui réunissaient 170 personnes et proposaient un regard croisé franco-québécois sur les champs d'évolution de la PGRO.

Près de dix ans se sont écoulés et c'est avec un immense plaisir que l'asso PGRO vous annonce la tenue des **prochaines Journées Internationales de la PGRO**. Elles auront lieu à Paris les 5 et 6 juillet 2024. Gilles Delisle nous fera l'honneur de sa présence.

Nous réfléchissons actuellement à la forme que prendra cet événement. Et nous vous en dirons plus dans les prochains mois.

Nous recherchons des adhérents désireux de nous aider à la réalisation de cette belle aventure. Si vous souhaitez participer à son organisation thématique ou logistique, contactez-nous dès à présent à assopgro@gmail.com.

Notre rencontre du 5 avril sur le trouble de la personnalité limite, avec Alain Mercier

Nous étions 68 participants rassemblés dans une réunion ZOOM autour d'Alain MERCIER pour une conférence sur le trouble de la personnalité limite.



Après une introduction de Philippe CARDOT, Alain a commencé par clarifier les termes de *borderline*, *personnalité-limite*, *état limite*, *organisation limite*, ainsi que les différences entre style et trouble de la personnalité. Puis il a évoqué la genèse du TPL dans les théories du développement de Kernberg et de Bergeret, détaillé les caractéristiques du TPL dans le DSM, et le PDM,

repris l'hypothèse d'une corrélation probable entre présence du TPL et existence de traumatismes profonds, fait le lien avec les 3R : Reproduction, Reconnaissance et Réparation (plus un 4ème, Régulation) de la PGRO.

Enfin, il a détaillé le programme du traitement thérapeutique du TPL en l'illustrant par une séquence de travail de groupe avec une cliente en institution.

AGENDA

Asso PGRO :

Notre AG annuelle précédée d'une conférence sur les neurosciences

21 octobre 2023, à la fois en visio et en présentiel au Forum 104 à Paris, conférence donnée par Laurent-Yves Bourguignon. Nous reviendrons vers vous très vite pour les modalités d'inscription.

Les prochaines Journées Internationales de la PGRO, en présence de Gilles Delisle

5 et 6 juillet 2024 à Paris.

Un programme très structuré, suivant un protocole précis (c'est là que nous avons réalisé la différence de culture entre le Québec et la France), et faisant appel à une posture spécifique, dont nous retenons « *qu'il est plus rentable de les contenir que d'être indulgent avec eux.* ». On peut voir dans ce propos un point central de la PGRO, à savoir la conflictualité.

Nous avons trouvé la présentation d'Alain remarquable, dense et très documentée. Il nous a transmis des bases solides et étayées pour établir un diagnostic et aborder le traitement de ce type de problématiques chez nos clients. Le temps, trop court et générateur de frustrations a manqué pour des illustrations cliniques au cours de l'exposé théorique, qui auraient rendu celui-ci plus accessible et plus « parlant ». Nous aurions aussi aimé plus d'interactions avec la « salle » (virtuelle, certes). Le contenu a été tellement riche, détaillé et complet qu'il a laissé peu de place aux questions. Un exposé qui gagnerait à être re-visionné pour pouvoir être mieux assimilé. **Le replay de cette conférence figurera dans l'espace adhérent de notre site pour la mi-mai.**

Alain, que nous remercions vivement, nous a proposé de poursuivre ce travail de réflexion autour des conséquences cliniques d'un travail avec des personnes atteintes de ce trouble. Merci de renvoyer vos questions à assopgro@gmail.com. Nous les transmettrons à Alain et réfléchissons dès à présent à une suite, par l'organisation d'une éventuelle visio en ZOOM centrée sur l'accompagnement thérapeutique de ces problématiques à travers des exemples et des cas. A suivre...

Des nouvelles du comité de lecture



Le comité de lecture étudie la possibilité de créer des appels à écriture plus conformes à l'attente de nos adhérents. Lors de notre AG fin août 2022, Yves Mairesse proposait de se mobiliser pour écrire des articles de bonne tenue pour être publiés dans des revues professionnelles à large diffusion, pourquoi pas.

Mais il existe aussi d'autres opportunités, parfois moins impressionnantes, comme celle d'inviter à écrire suite à une conférence. Ainsi, la conférence d'Alain Mercier sur les états limites et les suites à y donner pourrait susciter des envies d'écrire sur notre clinique. Et puis nous pouvons également écrire à partir de sollicitations du comité de lecture tel que cela se réalise dans d'autres revues du monde gestaltiste. D'autres supports médiatiques sont aussi envisageables, rien ne nous empêche par exemple de réaliser une vidéo, une œuvre artistique ou autres, dès lors que cette initiative sert nos objectifs.

Bernard Topuz va animer cette réflexion avec les membres du comité de lecture et reviendra vers nous pour nous faire des propositions. Cela ne doit pas nous empêcher d'alimenter cette réflexion et de communiquer celle-ci au comité pour les soutenir et les aider en écrivant à comitelecture.assopgro@gmail.com

Nous vous souhaitons à tous un printemps inspirant !

Les membres du CA : Delphine Béthegnies, Philippe Cardot, Pierre Michel, Geneviève Millara, et Sophie Winnykamen

Rédaction de la Newsletter : Delphine Béthegnies, Philippe Cardot et Bruno Liefoghe.

Ailleurs :

Journée théorico-clinique sur l'état actuel de la PGRO

animée par Gilles Delisle,
23 et 24 mai 2023 à Paris

Les Journées d'Etude de CHAMP-G

24 et 25 novembre 2023 à Mouvaux (près de Lille)
Thème : le déni de la mort, dans la vie quotidienne et dans nos cabinets.

COUP D'ŒIL SUR L'ACTU...

Résultats du sondage

Un grand merci aux 43 collègues qui ont répondu au sondage sur le forum et la vie de l'association. Retrouvez les résultats, en page accueil de notre site :

<https://www.assopgro.com/>

Forum

Le forum de discussion de l'asso PGRO sur LinkedIn ouvrira prochainement. Nous vous proposerons d'y entrer en adhérant à la charte de fonctionnement du forum. Nous remercions Monique Capitaine, Aude Elbaz, Sophie Fourure et Frédéric Rochet pour leur contribution.

